

JUAN CARLOS ALONSO

EL ÚLTIMO MAQUI

La fascinante biografía del hombre que pasó treinta y dos años huido en el monte y, con su marcha, puso fin a la presencia de la guerrilla antifranquista en España.

VIDA Y LEYENDA DE
MARIO DE LANGULLO



» Juan Carlos Alonso



JUAN CARLOS ALONSO (Barcelona, 1972) es ingeniero técnico en Informática de Gestión, máster en Dirección Comercial y postgrado en Creación de Empresas. Atesora más de 25 años de experiencia en el sector de las tecnologías de la información, donde ha ocupado diversos puestos de responsabilidad. En 2023 publica su primera obra narrativa, *¿Por quién corren las enfermeras?*, una oda a la vida y al personal médico que, después de siete intensos meses, consiguió salvar la vida de su hijo. Fruto de su ascendencia gallega y de los incontables veranos vividos en aquella tierra, a principios de siglo comenzó a interesarse por la figura de Mario Rodríguez Losada, un hombre que, tras la guerra civil española, anduvo escapado durante más de treinta años: recabó *in situ* innumerables testimonios de quienes tuvieron contacto con él y se embarcó en una búsqueda incesante de documentación para obtener el mejor retrato de tan misterioso personaje. Así surge su colosal biografía *El último maqui. Vida y leyenda de Mario de Langullo*, una increíble historia de supervivencia, lucha, amor, vida... pero también muerte.

El último maqui *Vida y leyenda de Mario de Langullo*

¿Sabías que, concluida años atrás la cruenta guerra, en muchos montes de España aún se libraba una lucha sorda y encarnizada? ¿Alguna vez has oído hablar de ciertos hombres que prefirieron malvivir como alimañas y arma al brazo antes que aceptar el yugo del triunfal franquismo? Forajidos, criminales, libertadores, héroes..., ¿cómo rescatarlos del mito? ¿Quién era realmente aquel al que llamaban Mario de Langullo?

En 1936, la contienda civil asola al pueblo español y consume su desmembramiento en dos bandos divididos por la infinita trinchera de la incompreensión; de entre los vencidos, miles rehúsan el exilio e ingresan en la guerrilla, en pos de la redención o la mera supervivencia. Huido en el entorno de una recóndita aldea de Ourense (Galicia) casi desde el alzamiento, «O Pinche» supo, al poco, del fusilamiento de su padre: había comenzado para él una odisea de más de tres décadas que lo convertiría en leyenda. Medio centenar de atracos, quince asesinatos y tres mujeres de rompe y rasga jalonan el historial de Mario Rodríguez Losada; una recompensa de un millón de pesetas y una entrevista con el líder comunista Santiago Carrillo completan la insólita peripecia vital de quien sería el último de los maquis en abandonar territorio nacional.

Como la maleza que camufló y hasta bautizó a aquellos rebeldes indómitos, su silenciamiento bajo la etiqueta oficial de bandoleros los ha tornado casi irrastreables... pero en lugares y parroquias todavía se escuchan las gestas o tropelías de los hijos de la montaña y su huella permanece en crónicas y registros. Esta deliciosa biografía novelada, fruto de veinticinco años de investigación y gracias a testimonios inéditos recabados *in situ* (empezando por el de su única hija reconocida), nos descubre como nunca al jefe de una de las partidas más temibles del país, que tras serlo vivió para contarlo: Mario, el último guerrillero antifranquista.

MEMORIAS • Memorias y biografías • Editorial Almuzara



9788410527256

Thema: DNBH; JWCG; 3MPBL-ES-A
978-84-10527-25-6
352 páginas, ilustrado
Rústica con solapas
15 x 24 x 2.3 cm · 481 g
PVP: 25.95 €